

Solidaires Finances Publiques MOSELLE



Metz le 28 février 2022

Compte-rendu du CTL du 25 février 2022

Quand la loyauté de notre direction nous emmène droit dans le mur.

1) Stratégie départementale en matière de gestion des caisses résiduelles en espèces

Un seul mot d'ordre...plus d'argent liquide à la DDFiP Moselle.

À partir du 1^{er} septembre 2022, il ne resterait plus que 3 caisses en numéraire dans le département (DDFiP Metz, SGC Sarreguemines et le SIP Thionville). L'avenir de la caisse du SIP de Forbach est, pour l'instant, en suspend.

Comment feront les collègues avec les contribuables qui n'ont pas d'autres moyens de paiement ? Pour le DDFiP, un seul mot d'ordre : carte bancaire ou internet, que ce soit pour les interdits bancaires, facture sans QR code, demande de délai de paiement...

Au 1^{er} avril 2022, nous nous attendons au pire avec la fermeture de la caisse de la Rue des Clercs.

En attendant que la Direction s'empare du problème, Solidaires Finances Publiques Moselle préconise de rediriger les contribuables vers la caisse de la direction :

> DDFiP Moselle 1 rue François de Curel 57 000 Metz

2) Bilan des Conseillers aux Décideurs Locaux

Nos collègues obtiennent un taux de satisfaction de 89,8 % de la part des élus locaux.

Par contre, ce taux tombe à 78,89 % sur la nouvelle organisation de la DGFiP-SGC. Solidaires Finances Publiques pense que ce taux ne fera que baisser avec la fermeture de l'ensemble des trésoreries au 01 janvier 2024.

3) Information sur la réorganisation des services de direction

Vos représentants en CTL sont tombés de leur chaise à la lecture des documents. Forte de ses 6 administrateurs des finances publiques, la DDFIP Moselle n'en a pourtant trouvé aucun de disponible pour prendre en charge la mission « Animation du réseau ». Derrière ce titre se cache le rôle le plus important de notre direction : nos missions (fiscalité, recouvrement, etc.). La réponse de notre DDFiP est loin de nous rassurer : « un recrutement externe est en cours ». Si c'est pour voir arriver un ancien ministre plénipotentiaire en mission à l'étranger comme dans la Sarthe ou un administrateur du ministère de la culture, nous avons les plus grandes craintes quant à l'avenir de ses missions. Le leitmotiv de

la DDFIP Moselle étant de recruter local, pourquoi ne pas se l'appliquer à soimême ?

4) Information sur le transfert de la gestion et du recouvrement des taxes douanières (TIC) à la DGFiP

Tout va très bien madame la marquise. Il y a 30 ans, ces mêmes taxes quittaient la DGI pour aller aux douanes avec les agents. Elles reviennent aujourd'hui à la DGFiP sans les agents et sans la formation. Même la Direction Générale semble s'inquiéter de l'absence de contrôle sur certaines taxes (Taxe sur les Activités et les Produits Polluants).

5) Déploiement du parcours apprenant compétences numériques au sein de la DGFiP

L'ensemble des agents va subir un bilan de compétence sur les savoirs en matière de numérique. Ce bilan prendra la forme de 3 modules de 45minutes à partir du 14 mars 2022 jusqu'au 6 mai 2022. Le but de cette démarche reste encore un mystère.

6) Questions diverses

Explication de la note du 11 février 2022 sur l'ouverture de l'application GesLoc à l'automne 2022

Ce nouveau logiciel n'est qu'un des modules de la « réforme » GMBI (Gérer Mon Bien Immobilier). Un véritable Big-Bang dans les services cadastraux. Petit problème, ce logiciel n'est pas fiabilisé et n'est pas adapté au régime local d'Alsace Moselle. La DRFiP 67 s'est rapproché du Délégué Interrégional Intérimaire. Nous attendons la même démarche de notre direction. Et les agents attendent surtout des réponses concrètent aux nombreuses interrogations. La DDFiP s'est engagée à faire un point d'étape lors du prochain CTL de mars.

À cette réforme va s'ajouter le transfert de la Taxe d'Aménagement de la Direction Départementale des Territoires à la DDFiP Moselle. On n'est vraiment pas sorti de l'auberge!

Paie de Janvier 2022

Visiblement nous avons évité le pire grâce aux collègues en charge de la paie. Encore une fois, la DGFiP a voulu mettre en place un nouveau logiciel qui n'est pas encore au point. Il reste encore quelques scories qui seront réglées prochainement.

Campagne IR 2022

La note de campagne IR est attendue pour la mi-mars 2022.

Réforme du contrôle fiscal à la DDFiP Moselle

Les groupes de travail sont en cours. Le DDFiP devrait communiquer les conclusions aux organisations syndicales fin mars 2022 et tenir ensuite un CTL sur ce sujet ainsi que sur les perspectives de réforme.

Bilan recouvrement du contrôle fiscal 2021

Le DDFiP s'est félicité des chiffres du contrôle fiscal pour l'année 2021. Il nous a paru intéressant de demander le taux de recouvrement sur les 72,3 M d'euros de redressement. Une réponse devrait nous parvenir ultérieurement.

Vos représentants : Philippe OSTROGORSKI, Laétitia CHABOUREL, Laurent ZOMMER, Eric DARNOIS, Carole BECKER et Jean-Paul DOR.